

Magdeburg, im April 2017

Liebe Mitarbeiter/innen in der Kinderseelsorge,

zu den Kinderwallfahrten lädt Bischof Dr. Gerhard Feige die Kinder unseres Bistums herzlich ein. Damit die Kinder in diese langjährige Tradition – am 12. Juli 1960 fand die erste Kinderwallfahrt statt - hineinwachsen können und Stärkung für ihren Glauben erfahren, freut sich das Wallfahrtsteam auf frohe Stunden und hofft, dass die Teilnahme den Kindern Ihrer Pfarrei ermöglicht wird.

Wenn eine Gruppenteilnahme nicht möglich sein sollte, veröffentlichen Sie bitte trotzdem das Wallfahrtsplakat und werben Sie bei interessierten Kindern bzw. Familien.

Die Kinderwallfahrten stehen unter dem Thema:

Miteinander zum Geschenk

Angelehnt an die diesjährige RKW wollen wir auf Christus ausgerichtet unseren Glauben vertiefen und unser Vertrauen stärken.

Vorbereitung zur Wallfahrt:

- Für die Teilnahme liegt ein Anmeldeformular bei (Anmeldung bis 9.6.17).
 - Eine Gruppenstunde wird zur Vorbereitung auf die Wallfahrt angeboten.
 - Es wird gebeten, dass Kinder aus den Gruppen zum Kyrie „**Vergleichsworte**“ vortragen, die ihre Beziehung zu Jesus widerspiegeln (siehe Wallfahrtsstunde).
- Als Zeichen der Verehrung sollen sie mitgebrachte **Weihrauchkörner** auflegen.
- Mit der **Wallfahrtsgabe** wollen wir die Schulbildung für syrische Flüchtlingskinder in der Türkei unterstützen. Die Salesianer unterhalten in Istanbul eine Schule für Flüchtlingskinder. Die Wallfahrtsgabe 2016 zur Unterstützung von Bildung International in der Türkei ergab 1922 €. Vielen Dank!
 - Zu einem Austausch über die Bedeutung Jesu für ihr Leben sind Kinder ab der 6. Klasse eingeladen.
 - Der Unkostenbeitrag für die Wallfahrt beträgt **1,00 €** pro Teilnehmer/in.
 - Für das **Zwischenprogramm** sind die Gruppen angefragt, ob sie eine **Spiel-, Quiz- oder Bewegungsstation** vorbereiten und für die Kinder anbieten könnten. Wenn dies möglich ist, bitte bei der Anmeldung mit angeben. Wir nehmen Kontakt zu ihnen auf.
 - Wir sind eingeladen, die gemeinsame **Nachtschtafel** zu decken. Leicht schmelzende oder gärende Lebensmittel bitte nicht mitbringen.
 - Würstchen werden vor Ort ausgegeben, und Getränke können gekauft werden.
 - **Hinweis für die Huysburg:** Pendelbusse werden gestellt. Bitte das Anmeldeformular beachten.

Bis zum Wiedersehen grüßt Sie herzlich



& das Wallfahrtsteam

Projekthintergrund zur Wallfahrtsgabe:

Die Lage im Nahen Osten eskaliert immer mehr. Vor allem in Syrien und im Irak sind tausende Menschen auf der Flucht vor den Terrormilizen des IS. Viele Familien aus den betroffenen Ländern landen in Istanbul, in der Hoffnung auf eine bessere Zukunft.

Ihr Ziel ist es, in die USA, nach Kanada oder in die Länder der EU weiter zu reisen. Seit einigen Jahren stellen sich die Salesianer der Herausforderung, diesen Flüchtlingen ein halbwegs geregeltes Umfeld zu bieten.

Dafür wurden eine benachbarte Pfarrei und das Caritas-Zentrum der St. Esprit-Kathedrale umgebaut. Beide werden täglich als Schule für die Flüchtlingskinder und für die Flüchtlingsarbeit genutzt.

Projektbeschreibung:

Derzeit besuchen mehr als 300 Flüchtlingskinder die Schule in Istanbul. Diese Kinder werden gemeinsam mit ihren Eltern in Englisch unterrichtet. Vielfältige Freizeitaktivitäten sollen den Kindern helfen, ihre Fluchttraumata zu überwinden. Zusätzlich versuchen die Salesianer, die Flüchtlinge in deren alltäglichen Herausforderungen (z.B. bei bürokratischen Fragen) zu unterstützen und bieten in Notlagen eine Anlaufstelle.

Aufgrund der immer katastrophaleren Situation in den Nachbarstaaten Irak und Syrien steigt auch die Anzahl jener Menschen, die im direkten Grenzgebiet Zuflucht suchen. Daher haben die Salesianer ihren Tätigkeitsbereich mittlerweile auch auf die türkische Grenzstadt Iskenderun ausgeweitet. Regelmäßig verteilen sie dort Lebensmittelpakete an syrische Familien und mobilisieren syrische Lehrerinnen und Lehrer, damit diese Unterricht für 100 Flüchtlingskinder anbieten.

Projektziel:

Das Projekt hat das Ziel, die Lebensbedingungen von 400 irakischen und syrischen Flüchtlingskindern und deren Familien zu verbessern; dies geschieht durch Bildung, Verpflegung und finanzielle Unterstützung.

Ansprechpartner in Österreich:

Projektreferat

Osteuropa, Naher Osten

Jugend Eine Welt

St. Veit Gasse 21, 1130 Wien

Tel.: +43 1 8790707-0

E-Mail:

projekte@jugendeinewelt.at

www.jugendeinewelt.at

Für das Projekt verantwortlich:

Fr. Andres Calleja

Kontoinhaber: Jugend Eine Welt

IBAN: AT92 3600 0005 0002 4000, BIC/SWIFT: RZTIAT22

Kennwort:

MOR-15-7121–Ein Lächeln für Flüchtlingskinder–Türkei

Infos über Jugend Eine Welt und online spenden auf:

www.jugendeinewelt.at